



Han arrasado un kilómetro de manglar

Paran a ecocidas en San Blas



En el idílico municipio costero de San Blas, Nayarit, una sombra de preocupación se cierne sobre el paradisíaco entorno de La Tovar. Más de un kilómetro de manglar, un ecosistema vital y biodiverso, ha sido devastado por la voracidad de maquinaria pesada y el fuego, todo en aras de dar cabida a un desarrollo habitacional que amenaza con alterar irremediamente el equilibrio natural de la región.

Redacción

PÁGINA 3A

El anuncio de la venta de terrenos en esta zona, difundido a través de redes sociales, desató una ola de preocupación entre los defensores del medio ambiente y los habitantes; el precio de lo ofrecido oscila entre 130 mil y 200 mil pesos, dependiendo de las modalidades de pago

El ayuntamiento de San Blas, a través de la Dirección de Desarrollo Urbano y Ecología, ha tomado medidas drásticas, clausurando el acceso al sitio donde se realizan trabajos de relleno, movimientos de tierra y compactación



La Universidad cerca de ti Da a conocer la UAN su oferta educativa

“El UNIFEST es una fiesta universitaria, se ha realizado en varias emisiones, y es una oportunidad para que la sociedad nayarita, en especial a la juventud que está por concluir sus estudios de bachillerato se acerque y conozca cada una de las licenciaturas”, detalló la rectora de la máxima casa de estudios

Con el propósito de dar a conocer la oferta educativa de Profesional Asociado y Licenciaturas de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), así como el registro y participación en el proceso de admisión; igualmente los servicios y beneficios para llevar a cabo durante su trayectoria estudiantil, arrancó el UNIFEST 2024 La Universidad cerca de ti, con sede en la Unidad Académica Preparatoria No.1

Redacción PÁGINA 6A

NUESTRAS PLUMAS

La Serpentina Justicia contra acosador universitario

Guillermo Aguirre

El congreso del estado trabaja

Juan Alonso Romero

PÁGINA 2A

Crece el número de casos del mal

Llaman a prevenir el dengue

Del dengue grave, que se manifiesta con sangrado nasal o de encías, así como la presencia de sangre en vómitos y heces. Se han registrado cuatro nuevos pacientes, acumulando un total de 19 casos en lo que va del año

La llegada de la temporada de calor sólo ha traído consigo un incremento en los casos de enfermedades gastrointestinales, sino que también ha propiciado un aumento en las enfermedades transmitidas por vectores, destacando el preocupante repunte del

dengue en el estado de Nayarit.

Según el reporte del Boletín Epidemiológico nacional, durante la semana 14, comprendida del 31 de marzo al 6 de abril, se han registrado incrementos significativos en los casos de esta enfermedad.

En el caso del dengue no grave, se reportaron 12 nuevos pacientes durante esa semana, elevando el total acumulado a 112 casos en lo que va del año. Esta cifra representa un aumento de más de 37 veces en comparación con el mismo periodo del año 2023.

Diego Mendoza

PÁGINA 3A

Asegura el Instituto de Capacitación y Liderazgo

Necesario rescatar a los jóvenes zombis

El instituto que representa está ofreciendo cursos de capacitación dedicado única y exclusivamente para los jóvenes de entre 15 y 22 años de edad, dijo Jesús Jiménez

Con el propósito de rescatar a los jóvenes adolescentes de posibles cuadros de ansiedad, depresión y del consumo de drogas, el coordinador juvenil del Instituto de Capacitación y Liderazgo, Jesús Jiménez, dio a conocer que el

instituto que representa está ofreciendo cursos de capacitación dedicado única y exclusivamente para los jóvenes de entre 15 y 22 años de edad.

Específicamente que el costo del taller de capacitación y superación personal

es de 250 pesos: “Durante los talleres trabajamos con los jóvenes para lograr rescatarlos de la depresión provocada por problemas emocionales que tienen su origen en el maltrato psicológico que desde infancia padecen”.

Misael y Fernando Ulloa

PÁGINA 3A

En la entidad

Intensifica el ISSSTE refuerzo de vacunación contra el sarampión

Personal de enfermería acude casa por casa a inmunizar a niños menores de 6 años, cuyo esquema no ha sido completado. Esta medida se toma para evitar la propagación de casos de sarampión en el país, las cuidadoras deben vacunar a niñas, niños y adolescentes

Personal del Programa de Vacunación (ProVac) del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) Nayarit llevan a cabo una campaña de refuerzo en la inmunización contra el sarampión, sobre

todo en menores que tienen su esquema incompleto.

Así lo dio a conocer el subdelegado médico de la representación estatal, Juan Eduardo Velázquez Flores, quien comentó: “Esta medida se toma para

evitar la propagación de casos de sarampión en el país, se recomienda a las personas cuidadoras vacunar a niñas, niños y adolescentes, en caso de que les haga falta alguna dosis para completar su esquema”.

Argimiro León

PÁGINA 7A

Evaden las autoridades su responsabilidad

Se quejan restauranteros de la falta de agua potable

“Como ciudadanos pagamos el recibo de agua potable al SIAPA pero no contamos con el servicio y por ello tenemos que realizar un gasto anual para adquirir pipas de agua”, dijo Levi Monts, presidente de la Asociación Civil Preservación del Centro Histórico de Tepic

Fernando y Misael Ulloa

PÁGINA 6A

El Patronato del Banco de Alimentos

Anuncian la campaña LECHETÓN 2024

“Al igual que en ediciones anteriores esta vez se tendrán varios centros de acopio distribuidos de manera estratégica a lo largo y ancho de la ciudad, explicó la presidenta, Claudia Rodríguez

Se acerca el mes de mayo y Claudia Rodríguez Llamas, presidenta del Patronato del Banco de Alimentos Nayarit, confirmó que ya calientan motores para echar a andar en el mes de mayo su campaña anual denominada LECHETÓN 2024 que tiene como finalidad el acopiar el mayor número de litros de leche a través de la instalación de diversos centros de acopio, para posteriormente lo recaudado ser entregado a su padrón de beneficiarios.

Oscar Gil

PÁGINA 7A

La Serpentina

Por Guillermo Aguirre

Justicia contra acosador universitario

***Acepta líder del SPAUAN, FRANCISCO HARO BEAS, que retiran de su cargo a director acosador de una prepa de la UAN, se pugna por engrandecer el prestigio de la máxima casa de estudios**

Pues para que no crean que las promesas de la rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit, la doctora NORMA LILIANA GALVÁN MEZA, cuando inició su administración al frente de la máxima casa de estudios, eran solo para llenar párrafos de su discurso, les quiero decir que una a una se van cumpliendo, a veces con aparente costo inmediato para la propia UAN, pero a largo plazo, con frutos que consolidarán su prestigio como una escuela en donde se precia la integridad del estudiante como lo más valioso.

Todo lo anterior lo digo porque el secretario general del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Nayarit (SPAUAN) Francisco Haro Beas, aceptó que el director de una prepa de la UAN, -se dijo que de la prepa 13- de quien omitiremos su nombre, porque los datos se confirmarán y porque en breve enfrentará un juicio, fue retirado del cargo de director de esa preparatoria porque fue denunciado por acoso de una estudiante de la misma escuela.

Aquí quiero puntualizar varias situaciones, en primer lugar que en las preparatorias regularmente estudian jóvenes que no han dejado de ser adolescentes, la mayoría ingresa al bachillerato luego de cumplir los 14 o 15 años, es decir, quienes están estudiando dentro de una escuela preparatoria, oscilan en sus edades entre los 15 a los 17 o 18 años apenas cumplidos cuando egresan de este nivel, lo que significa que en el caso de las mujeres, son jóvenes sin la mayor experiencia que la de venir de un hogar en donde las han tratado como niñas o adolescentes, así que visto esto, no son pocos los maestros que aprovechan la ingenuidad, el candor, la inocencia y la credulidad de estas muchachas de bien, para engatusarlas.

Y por supuesto que hay niñas, llamadas así en el buen sentido de la palabra de que siguen siendo niñas o muchachitas dulces y bondadosas, que caen en las trampas de maestros que son verdaderos lobos rapaces, lobos depredadores que aprovechando esta situación emocional, me refiero a la inseguridad en algunos casos de las chamacas estudiantes, las engañan, las vejan, las persiguen, las hostilizan, incluso las chantajejan o extorsionan utilizando el viejo método de las calificaciones, y finalmente logran desgraciar a estas estudiantes de preparatoria que apenas están iniciando su vida sentimental sana.

Los casos de maestros vejadores de

alumnas, no sólo de nivel preparatoria, sino incluso universitarios, son muchos, algunos de estos casos solo los conocieron las protagonistas que nunca tuvieron el valor de darlos a conocer públicamente, lo cual es entendible, dado el razonamiento de que anteriormente difícilmente una alumna podía ganar un caso de acoso o violación de parte de su maestro, pero pues los tiempos cambiaron y miren, que hay que reconocer que gran parte del mérito de estos triunfos sobre profesores de prepa y universidad, acosadores y depredadores sexuales, se deben a las marchas del 8 de marzo, el día internacional de las mujeres, en donde las feministas salen con todo a exigir justicia para las mujeres que han sido vilipendiadas por abusadores sexuales que se han valido del cargo o puesto, para ponerlas en situación de miedo o amenaza y lograr sus fines.

Son estas mujeres, las que han llevado pancartas que los nombres de profesores de la UAN, que se han aprovechado de su trabajo, para lograr sus aviesos fines.

Y bueno, regresando al caso que nos ocupa, el dirigente de los maestros universitarios, el profesor FRANCISCO HARO BEAS, aceptó que él en su calidad de dirigente del director hoy cesado en sus funciones, lo repito, al parecer el director de la prepa 13, como lo dijo un noticiero de la televisión local, pues el líder del SPAUAN, no puede hacer nada por defenderlo, dice HARO BEAS, que hay una comisión universitaria que es la que juzga estos casos y que dicha comisión compuesta obviamente por diversos personajes de la Universidad Autónoma de Nayarit, es la que estudia las denuncias y ejerce la sentencia contra los denunciados, y él, HARO BEAS, sólo forma parte de esta comisión, no es él, toda la comisión.

Pero por otra parte amigas y amigos, ¿qué pasaría si la joven denunciante es considerada como una loca o caprichosa que nomás por ocurrencia denunció al director de esta prepa?

Pues lo que pasaría es que el denunciado, al ver que nadie ejerce sobre él justicia, se ensañaría sobre la chica, y las consecuencias pueden ser en un momento dado hasta funestas.

Además existe un ingrediente especial, sucede que la rectora de nuestra alma mater, lo doctora NORMA LILIANA GALVÁN MEZA, tiene como prioridad en su administración, agigantar el prestigio de la UAN, y eso es suficiente...hasta el lunes

El congreso del estado trabaja

Por Juan Alonso Romero



"En el año de 1924, se inició en México la celebración del Día del Niño. Siendo presidente de la República el Gral. Álvaro Obregón y secretario de Educación Pública, José Vasconcelos. Evento que, desde esa fecha, lleva esparcimiento y alegría a los niños de nuestro país." Literatura sobre la celebración del Día del Niño.

EL CONGRESO

Encabezado por su presidente, Sergio Arturo Castillo Alfaro, el Congreso del estado, celebró el día 15 de abril a las 12:00 horas, un evento especial, para recolectar la donación de juguetes para destinarlos a los niños. El mismo presidente de la 33 legislatura, Sergio Arturo García Alfaro, puntualizó el objetivo de este evento.

Reunir juguetes para los niños, desde luego. Es una labor altruista que se reconoce y se aprecia.

Pero con dedicación muy especial a los niños que están padeciendo de cáncer. Muchos de ellos, que están incluso hospitalizados. Otros, en tratamientos sus domicilios.

El donar juguetes para los niños, es algo muy importante. Pues los juguetes motivan en los niños entusiasmo y alegría. Siendo el juego, una de las actividades fundamentales de los niños. Pues con ellos, van forjando sus estructuras físicas y mentales.

EL CÁNCER EN NIÑOS

Esta enfermedad es un mal muy grave. En el país cada año, se detectan en sus variantes muchos casos de cáncer en niños y niñas. Más de 150 por año en hospitales institucionales. Independientemente de la estadística que no logra registrarse, porque los familiares atienden a sus pacientitos en instituciones de salud privadas.

Teniendo las familias el agravante de la escasez de medicinas, como lo hemos visto en los medios de comunicación nacional. Situación que ha llevado a los familiares a manifestarse en calles de la Ciudad de México y en otras ciudades importantes, solicitando la dotación de medicinas para el cáncer de niños, en las instituciones de salud oficiales.

LOS CAMBIOS INSTITUCIONALES

El Congreso del estado, en su 33 legislatura, ha tenido hasta la fecha a cuatro — 4 — presidentes- Dos presidentas y dos presidentes.

Inició el liderazgo y presidencia de la 33 legislatura, Alba Cristal Espinoza Peña, quien estuvo al frente del Poder Legislativo, hasta el mes de noviembre de 1923.

De noviembre de 1923 y hasta febrero de 1924, presidió al Congreso Nataly Tizcaño. En un breve espacio de tiempo, presidió

el Congreso Francisco Piña Herrera, ahora al frente de SEPEN.

Ahora, preside al Congreso del estado, en su última etapa Sergio Arturo Castillo Alfaro.

LA CONTINUIDAD

Sergio Arturo Castillo Alfaro, llegó a manejar al Congreso del estado, con una mayoría de diputadas y diputados suplentes, que se convirtieron en titulares. Con los que ha llevado puntualmente el cumplimiento de la agenda legislativa. En cuento a reuniones, trabajo de comisiones, sesiones ordinarias y más.

En esas tareas cotidianas, él junto con sus compañeras y compañeros, ha tomado la iniciativa de celebrar a los niños en su día. Dándole continuidad a la idea que, en su momento, tuvo el presidente Álvaro Obregón, apoyado por la SEP, que dirigía José Vasconcelos.

RECORDANDO

Uno recuerda cuando en las escuelas primarias, se concurría al festejo del Día del Niño con un equipamiento muy especial.

Un vaso y una cuchara.

Y un plato.

El vaso, que era para recibir el agua fresca de tamarindo, naranja, limón, horchata o de Jamaica.

El plato para las clásicas tostadas de pollo o para el pozole.

En tanto en los patios de las escuelas, maestras y maestros, armaban un festival, donde eran invitados las autoridades locales y los padres de familia.

RECONOCIMIENTO

Es de reconocerse la iniciativa del Congreso del estado, de sus diputadas y diputados, de su personal de apoyo y del presidente, de hacer esta recolección de juguetes donados.

Vale el esfuerzo, para ver caritas felices a la hora de recibir sus juguetes.

Aún más, cuando hay esta intención tan especial, para atender preferentemente a los niños y niñas con cáncer. Que todo lo merecen.

A todo mundo, nos llena de alegría, que haya interés de los espacios oficiales, por tener en sus mentes la celebración de niñas y niños, en especial en este mes y por supuesto que el día 30.

El chacmool, que significa "Guerrero Poderoso" o "Puma", era una base ceremonial multipropósitos. Con el paso del tiempo, esta escultura adquirió atributos iconográficos del culto al cual era consagrada en cada tradición, según Alfredo López Austin, doctor en Historia de la UNAM, y Leonardo López Luján, doctor en arqueología por la Université de Paris.

Se trata de esculturas presentes en distintas partes del área mesoamericana, según el INAH, fechados generalmente hacia el Posclásico (900-1521 d.C.) como los identificados en: Tula, Hidalgo, Chichén Itzá, Yucatán, y el Templo Mayor de la Ciudad de México

México: patria impecable y diamantina

¿Qué son los Chac Mool?

Adrián García Aguirre / Cdmx

***A qué cultura pertenecen y dónde están las esculturas**

***Poco se sabe qué representan esos monolitos enigmáticos.**

***Representan a personajes masculinos recostados sobre su espalda.**

***Sus cabezas siempre están erguidas hacia un costado.**

***El trabajo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).**

***Se localizó una de esas piezas prehispánicas en Pátzcuaro, Michoacán.**

Debido a la variedad de lugares en donde los Chac Mool han sido encontrados, existen debates históricos sobre las culturas que adoptaron este tipo de piezas arqueológicas. Además, aún no completamente queda claro si datan del Período Clásico, al Epiclásico o al Posclásico Temprano.

¿Cómo son estas figuras? Los materiales empleados en la manufactura de los Chac Mool, con base en los ejemplares encontrados a lo largo de México, son diversos como piedras metamórficas, piedras volcánicas, piedras calizas, cerámica y argamasa

Sus dimensiones suelen ajustarse a la escala humana, pero los hay mayores e incluso, algunas miniaturas.

Estilísticamente, los rasgos anatómicos del chac mool oscilan entre los realistas hasta los esquemáticos, y en cuanto a su indumentaria e insignias, hay desde personajes casi desnudos hasta los ricamente ataviados y llenos de símbolos.

¿A qué cultura pertenecen? El propio nombre chac mool, también escrito como Chac Mool, proviene del maya, cultura prehispánica que los utilizaban como mesas rituales y se ha especulado que se usaban en ceremonias de sacrificio y ofrenda según el etnólogo noruego Carl Lumholtz.

Las tres regiones de México en las que se habían encontrado estas piezas eran cercanas al sureste mexicano en donde habitaban los mayas; sin embargo, se debate si su existencia es propia del área maya o en el norte mesoamericano, según López Austin y López Julián.

¿En dónde se pueden ver estas piezas arqueológicas?

"Uno de los Chac Mool más famosos es el que se encuentra en la exhibición maya del Museo Nacional de Antropología de la Ciudad de México. Se trata del ejemplar encontrado en Chichén Itzá. Esta pieza tiene una altura de 110 centímetros y un ancho de un metro con 48 centímetros", responde López Luján.

El acervo del INAH tiene registradas otras cinco esculturas completas y una cabeza. Éstas son:

"Escultura de Chac Mool" de Chichén Itzá — Actualmente en el Museo Regional de Yucatán, Palacio Cantón

"Escultura Mítica Chac Mool" de Tula — Actualmente en el Museo Jorge R. Acosta en Tula, Hidalgo

"Chac Mool" del Altiplano Central — Actualmente en el Museo de Sitio Eusebio Dávalos Hurtado en el Estado de México

"Chac mool" de Ihuatzio, Michoacán — Actualmente en el Museo Nacional de Antropología, Ciudad de México

"Cabeza de Chac Mool" — Actualmente en el Museo Jorge R. Acosta en Tula, Hidalgo

"Chac Mool" separado en dos partes — Actualmente en el Museo de Sitio Xólotl en Tenayuca, Estado de México

El ejemplar encontrado en Pátzcuaro, Michoacán, se le asocia al Postclásico Tardío entre el 1350 al 1521 d. C. junto a otras tres piezas conocidas como los chacmool de Ihuatzio, de los cuales dos fueron excavados en 1908.



El Chac Mool localizado en esa urbe lacustre michoacana ya ha sido extraído y permanece bajo resguardo del instituto, cuyos especialistas han iniciado análisis adicionales para valorar a fondo su estado de conservación.

A lo largo del mundo, también se han presentado ejemplares de Chac Mool. En 2016, el Museo Martin Gropius Bau de Berlín como parte de la exhibición "Maya: El Lenguaje de la Belleza".

Aún faltan misterios por aclarar en torno a estas piezas arqueológicas, y el hallazgo de nuevas esculturas ayuda a definir mejor de qué cultura provienen y cuál podría ser su origen.

Meridiano
Meridiano de Nayarit

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director general
JORGE ENRIQUE GONZÁLEZ CASTILLO

Jefa de redacción
YUVENIA ULLOA
meridianoredaccion@gmail.com

Editor responsable
JORGE ENRIQUE GONZÁLEZ CASTILLO
jorgeoptima@gmail.com

Comercialización
SERAFIN CORDERO ROBLES
ventas@meridiano.mx
Tels. (311) 214.38.09, 210.32.11

Oficinas Generales:
Independencia #335 Tepic, Nayarit

Publicación de edición de lunes a sábado autorizada. Año 38, No. 13,519 Registro de SEPOMEX Número 10881 12389-201. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título No. 17593. Certificado de Licitud de Contenido No. 17582. Reserva de derechos al uso exclusivo número: 04-2011-111618571500-101. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Setadas CODIGO ISSN-0128-509. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANEERM 0029-93. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales, aunque no se publiquen. Todos los foros y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos SA de CV, Luz Saviñón No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La torre de papel, Club de periodistas de México, Filomeno Mata 8-A CDMX, Oficinas Generales, editado, impreso y distribuido por: Compañía Editorial Alpeyón S de RL, Av. Independencia 4935, Inaoac. Las Aves, C.P. 63157, Tepic, Nayarit, México.

Jardines de San Juan

SR. FRANCISCO AVENDAÑO LÓPEZ

Velación 19/Abr/2024

Salas de Velación Centro
En sala ESPERANZA

Inhumación 20/Abr/2024

Parque funeral
Jardines de San Juan

Álica



En el Ayuntamiento de Tepic Inician el *regreso a casa* regidores sin suerte

** Trece de 16 regidores solicitaron licencia o permiso para ir en busca de un nuevo cargo de elección popular. Ahora cuatro han solicitado su reincorporación a las labores, dijo el secretario del Ayuntamiento

Oscar Gil

Están de regreso...Confirma el secretario del Ayuntamiento de Tepic, Jorge Contreras, que de un total de 16 regidores, 13 que en su momento solicitaron licencia o permiso para ir en busca de un nuevo cargo de elección popular, cuatro han regresado y solicitado su reincorporación a sus labores.

Se trata de Juan Zambrano, Rigoberto Bello, Andrea Cibrián y Marina Rentería, pero podrían ser más.

En el caso de los funcionarios del Ayuntamiento que por cierto fueron varios los que solicitaron licencia, sólo uno es el que ha

solicitado su respectiva renuncia de manera formal: "Aun cuando inicialmente se habla de la tesorera, la directora de Registro Civil, Obra Públicas, ellos ya se han incorporado en tiempo y forma, todo está subsanado.

"Repito el caso de los regidores que pueden regresar en cualquier momento de acuerdo con sus intereses del proceso electoral que estamos llevando a cabo en todo el estado, así que no se descarta que puedan regresar más o podrían ser todos, ustedes ya saben las condiciones que hay de por medio".

Finalmente el secretario del Ayuntamiento de Tepic confirmó que los regidores suplentes no recibieron pago o liquidación especial: "Como todos ya sabemos de manera administrativa, de manera normal se les hizo lo que se tenía que hacer de acuerdo y en forma al tiempo que estuvieron presentes, por los que los propietarios ya se incorporaron nuevamente sin inconveniente o queja alguna; a inicio de semana ellos ya se integran a su situación económica normal".

Han arrasado un kilómetro de manglar Paran a ecocidas en San Blas

** El anuncio de la venta de terrenos en esta zona, difundido a través de redes sociales, desató una ola de preocupación entre los defensores del medio ambiente y los habitantes; el precio de lo ofrecido oscila entre 130 mil y 200 mil pesos, dependiendo de las modalidades de pago

** El ayuntamiento de San Blas, a través de la Dirección de Desarrollo Urbano y Ecología, ha tomado medidas drásticas, clausurando el acceso al sitio donde se realizan trabajos de relleno, movimientos de tierra y compactación

Redacción

En el idílico municipio costero de San Blas, Nayarit, una sombra de preocupación se cierne sobre el paradisíaco entorno de La Tovar. Más de un kilómetro de manglar, un ecosistema vital y biodiverso, ha sido devastado por la voracidad de maquinaria pesada y el fuego, todo en aras de dar cabida a un desarrollo habitacional que amenaza con alterar irremediablemente el equilibrio natural de la región.

La Tovar, hogar de una rica variedad de flora y fauna, es mucho más que un simple rincón de

belleza escénica; es un bastión de biodiversidad que sustenta la vida local y contribuye a la estabilidad del ecosistema marino y terrestre circundante.

El anuncio de la venta de terrenos en esta zona, difundido a través de redes sociales, desató una ola de preocupación entre los defensores del medio ambiente y los habitantes; los precios de estas parcelas oscilan entre 130 mil y 200 mil pesos, dependiendo de las modalidades de pago, atrayendo a potenciales compradores con la promesa de un nuevo desarrollo llamado "Marla".

Sin embargo, las acciones

emprendidas para materializar este proyecto han encontrado una férrea oposición por parte de las autoridades locales. El ayuntamiento de San Blas, a través de la Dirección de Desarrollo Urbano y Ecología, ha tomado medidas drásticas, clausurando el acceso al sitio donde se realizan trabajos de relleno, movimientos de tierra y compactación.

En un comunicado oficial, las autoridades municipales han hecho referencia a las leyes de fraccionamientos y acciones de ordenamiento territorial, así como a las regulaciones ambientales que prohíben la alteración de ecosistemas sensibles como el manglar de La Tovar.

El exdelegado de SEMARNAT en Nayarit, Roberto Rodríguez Medrano, ha contribuido a la discusión compartiendo en sus redes sociales las adiciones recientes a la Ley General de Vida Silvestre. Estas enmiendas subrayan la prohibición de cualquier actividad que menoscabe la integridad de los manglares y sus zonas de influencia, a la vez que eximen aquellas acciones destinadas a su protección, restauración o conservación.

A pesar de la existencia de leyes y regulaciones, la depredación del manglar persiste, desafiando los esfuerzos por preservar estos valiosos ecosistemas. Ante esta situación, el ayuntamiento de San Blas ha solicitado la intervención de la Fiscalía General de Nayarit para garantizar el cumplimiento de la ley y proteger La Tovar de cualquier daño adicional.

Esta lamentable situación pone de relieve la urgente necesidad de conciliar el desarrollo humano con la conservación del medio ambiente. La protección de áreas naturales como La Tovar no sólo es un imperativo moral, sino también una medida vital para salvaguardar nuestro legado natural y garantizar un futuro sostenible para las generaciones venideras.



Crece el número de casos del mal Lllaman a prevenir el dengue



** Del dengue grave, que se manifiesta con sangrado nasal o de encías, así como la presencia de sangre en vómitos y heces. Se han registrado cuatro nuevos pacientes, acumulando un total de 19 casos en lo que va del año

Diego Mendoza

La llegada de la temporada de calor no sólo ha traído consigo un incremento en los casos de enfermedades gastrointestinales, sino que también ha propiciado un aumento en las enfermedades transmitidas por vectores, destacando el preocupante repunte del dengue en el estado de Nayarit.

Según el reporte del Boletín Epidemiológico nacional, durante la semana 14, comprendida del 31 de marzo al 6 de abril, se han registrado incrementos significativos en los casos de esta enfermedad.

En el caso del dengue no grave, se reportaron 12 nuevos pacientes durante esa semana, elevando el total acumulado a 112 casos en lo que va del año. Esta cifra representa un aumento de más de 37 veces en comparación con el mismo período del año 2023.

Por otro lado, el dengue con signos de alarma, caracterizado por síntomas como fiebre alta, sensibilidad corporal y vómitos recurrentes, sumó seis casos nuevos durante la semana 14, alcanzando un total de 96 casos en lo que va del año. Esta cifra es 24 veces mayor que la registrada en el mismo período del

año anterior, por ello en caso de sentir estos síntomas es necesario acudir a tu clínica más cercana para ser diagnosticado correctamente y no evolucione a una sintomatología más grave.

En cuanto al dengue grave, que se manifiesta con sangrado nasal o de encías, así como la presencia de sangre en vómitos y heces, se han registrado cuatro nuevos pacientes, acumulando un total de 19 casos en lo que va del año. Esta cifra representa un incremento de casi 10 veces en comparación con el mismo período del año anterior.

Este alarmante aumento en los casos de dengue es una clara llamada de atención a la población para que tomen medidas preventivas, como mantener limpios sus patios y evitar la acumulación de recipientes que puedan almacenar agua estancada, principal criadero del mosquito *Aedes aegypti*, transmisor del virus del dengue.

Ante esta situación, las autoridades sanitarias alertan a la población para que tomen las medidas necesarias para prevenir la proliferación del dengue y proteger la salud de sus familias y comunidades, esto durante los recorridos que hacen entregando abate (insecticida usado a nivel mundial en contra del mosquito *Aedes aegypti*) en las colonias donde más se ha detectado la presencia del mosco transmisor.

Es importante destacar que, si bien el dengue es una enfermedad que puede ser prevenida, su control y erradicación dependen en gran medida de la colaboración de la comunidad. Por lo tanto, se insta a la población a participar activamente en las acciones de prevención y en la eliminación de criaderos de mosquitos en sus hogares y entornos cercanos.

Asegura el Instituto de Capacitación y Liderazgo

Necesario rescatar a los jóvenes zombis



** El instituto que representa está ofreciendo cursos de capacitación dedicado única y exclusivamente para los jóvenes de entre 15 y 22 años de edad, dijo Jesús Jiménez

Misael y Fernando Ulloa

Con el propósito de rescatar a los jóvenes adolescentes de posibles cuadros de ansiedad, depresión y del consumo de drogas, el coordinador juvenil del Instituto de Capacitación y Liderazgo, Jesús Jiménez, dio a conocer que el instituto que representa está ofreciendo cursos de capacitación dedicado única y exclusivamente para los jóvenes de entre 15 y 22 años de edad.

Especificó que el costo del taller de capacitación y superación personal es de 250 pesos: "Durante los talleres trabajamos con los jóvenes para lograr rescatarlos de la depresión provocada por problemas emocionales que tienen su origen en el maltrato psicológico que desde infancia padecen".

Especificó, que los problemas

emocionales se agravan cuando los jóvenes sufren agresiones psicológicas o físicas en los salones de clases: "Y en muchos casos en el interior de sus propios hogares y es ahí donde los jóvenes por primera vez sufrieron maltrato y marginación".

Además, Jesús Jiménez refirió que es en los planteles educativos donde se pueden apreciar el mayor número de jóvenes zombis: "Porque un gran número de jóvenes viven sumergidos en la depresión y es en las escuelas donde vemos a estudiantes zombis, sin motivación, sin ganas de vivir y es necesario y urgente rescatarlos".

Finalmente Jesús Jiménez, dio a conocer que el día de hoy sábado 20 de abril a las 4 de la tarde inicia un taller para jóvenes de entre 15 y 22 años de edad que culminará el día domingo a las 5 de la tarde: "Empezamos el taller el día de hoy sábado a las 4 de la tarde y salimos el domingo a las 5 de la tarde y pueden comunicarse con nosotros al teléfono 311-373-80-89 somos un equipo de jóvenes multidisciplinarios que ayudamos a la transformación de tu hijo y contamos con el apoyo de mujeres para atender a las adolescentes, pero es necesario que los padres de familia los lleven y los recojan el día de la salida".

Mamá lo m



LECHUGA
Romana pieza

a sólo **\$18⁷⁵**

máximo 5 Piezas por cliente



PLAYERAS
Licencias Para Niñas y Niños

Pieza Desde **\$89⁹⁰**

BOTANAS Sabritas®
Fritos® de 170g Chile y Limón o Sal y Limón, Rancheritos® de 160g o Churrumais® de 200g

llevate **2x \$59⁹⁰**



JUMEX
Durazno, Manzana, Mango

BEBIDA Minibrick de 125ml Durazno, Mango o Manzana

llevate **5x \$21⁹⁰**



CARNE Para...

GRAND...
SANTITAS...
MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE



ZANAHORIA
A granel Kilo

a sólo **\$9⁹⁰**

máximo 5 kilos por cliente



CONJUNTOS Y TRAJECITOS
Para Bebés

Conjunto desde **\$99⁹⁰**



PALETA Payaso Ricolino® de 45g

llevate **2x \$30⁰⁰**



GOMITAS Panditas® Ricolino® Ácidos, Enchilados, Clásicos y Rojos de 65g

llevate **2x \$35⁰⁰**



CHOCOLATE Vitrolero SNICKERS® de 468g y MilkyWay® de 442g

Frutas y Verduras

SANDÍA Rayada Kilo a sólo \$8⁹⁰ *máximo 5 piezas por cliente*	MANGO Haden kilo a sólo \$39⁷⁵ *máximo 5 kilos por cliente*	CEBOLLA Blanca kilo a sólo \$29⁷⁵ *máximo 5 kilos por cliente*	FRESA Domo de 450g a sólo \$48⁷⁵ *máximo 5 Domos por cliente*
PIÑA Miel kilo a sólo \$24⁷⁵ *máximo 5 piezas por cliente*	LIMÓN Persa sin semilla kilo a sólo \$39⁸⁵ *máximo 5 kilos por cliente*	CALABAZA Americana kilo a sólo \$34⁹⁰ *máximo 5 kilos por cliente*	MANZANA Roja Delicia kilo a sólo \$32⁸⁵ *máximo 5 kilos por cliente*
MELÓN Chino kilo a sólo \$28⁷⁵ *máximo 5 piezas por cliente*	MANDARINA Kilo a sólo \$49⁸⁵ *máximo 5 kilos por cliente*	MANGO Ataúlfo kilo a sólo \$39⁷⁵ *máximo 5 kilos por cliente*	APIO Kilo a sólo \$22⁷⁵ *máximo 5 kilos por cliente*

Comida y Alg

ACEITE Comestible Vegetal LUCERO® de 800ml Pieza a sólo \$29⁹⁰	ATÚN En agua o aceite Dolores® de 295g llevate 2x \$79⁹⁰
MEDIA CREMA UHT alpura® de 250ml Pieza a sólo \$16⁵⁰	PURÉ De tomate condimentado Del Fuerte® de 210g llevate 3x \$25⁵⁰
ENSALADA De Vegetales o Legumbres HERDEZ® de 220g Pieza a sólo \$9⁹⁰	ARROZ Súper Extra Verde Valle® de 900g Pieza a sólo \$37⁹⁰
ELOTE En grano HERDEZ® de 220g Pieza a sólo \$9⁹⁰	PRODUCTO LÁCTEO UHT MÁS® Leche de 1 litro Pieza a sólo \$18⁹⁰
LECHE Condensada Untable La Lechera® de 325g Pieza a sólo \$45⁹⁰	LECHE Condensada Pronto® de 380g Pieza a sólo \$22⁹⁰

Salchichonería y Lácteos

JAMONES Y PECHUGAS Empacados de Origen (Sólo Marcas Nacionales)

al **3x2** (Pieza 2 y llevate gratis otra de igual o menor precio)

JAMÓN Tradicional de pavo Chimex® kilo a sólo \$88⁹⁰	YOGHURT Batido Con Frutas o Natural Yoplait® de 1 Kg Pieza a sólo \$38⁹⁰	QUESO Oaxaca La Villita® de 400g a sólo \$78⁹⁰	QUESO Chihuahua Tipo Menonita SILVER CHEESE® Kilo a sólo \$96⁹⁰
JAMÓN Horneado de Pierna Especial Fud® Kilo a sólo \$109⁹⁰	QUESO Manchego La Villita® kilo a sólo \$215⁵⁰	QUESO Blanco de 400g a sólo \$78⁹⁰	QUESO Manchego La Villita® kilo a sólo \$215⁵⁰
SALCHICHA Para Asar CHIMEX® pieza de 800g a sólo \$69⁹⁰	SALCHICHA De Pavo Kir® Salchichapavo de 1 kilo a sólo \$71⁹⁰	PAPA Corte Delgado Oma's® Haus de 450g a sólo \$33⁹⁰	HELADO IMPERIAL® pieza de 4.73L a sólo \$121⁹⁰

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

DIEZMILLO De Res Sin Hueso Kilo a sólo \$184⁵⁰	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo a sólo \$91⁹⁰	POLLO Entero fresco Bachoco® kilo a sólo \$38⁹⁰	CAMARÓN Chico Sin Cabeza Kilo a sólo \$188⁹⁰
CHAMBARETE De Res kilo a sólo \$109⁵⁰	ESPINAZO De Puerco Kilo a sólo \$29⁹⁰	FILETE De pechuga Bachoco® kilo a sólo \$159⁹⁰	CALAMAR Grande sin piel kilo a sólo \$99⁹⁰
PULPA Negra de res kilo a sólo \$189⁹⁰	MENUDO De res kilo a sólo \$79⁹⁰	POLLO Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo a sólo \$47⁹⁰	MUFFIN Todos los Muffin Del Depto. de Panadería al 3x2

Guidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | B

PAÑAL Suavelastic® Flex Grande con 38pz o 46pz Paquete a sólo \$149⁰⁰	PAÑAL Kiddies® Grande o Extra Grande con 80 piezas Paquete a sólo \$295⁰⁰
PAÑAL Suavelastic® Flex Jumbo con 38pz o 46pz Paquete a sólo \$159⁰⁰	PAÑAL Kiddies® Extra Grande con 40 piezas Paquete a sólo \$165⁰⁰
PAÑAL HUGGIES® UltraConfort Niño o Niña etapa 4 o 5 con 60 piezas Paquete a sólo \$389⁰⁰	PAÑAL bbtips® Jumbo con 40 piezas Paquete a sólo \$220⁰⁰
TOALLITAS HÚMEDAS Huggies®, Absorsec® y Suavelastic® (excepto Paquetes) Del Depto. de Acc. para Bebés al 3x2	ALMOHADAS Infantiles varias Licencias Pieza desde \$259⁹⁰
PAPEL HIGIÉNICO Petal® Ultra Jumbo Pétalo con 16 piezas Paquete a sólo \$69⁹⁰	PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® 364 HD con 4 piezas Paquete a sólo \$31⁹⁰

parece todo

Hamburguesa Grand Brand®
Pieza de 904g

FRESAS Congeladas SunFruit®
pieza de 183g

3x2
Paga 2 y llévate gratis otra de igual o menor precio

PASTA Para sopa Yemina®
de 200g (Excepto +Fibra)

Yemina

3x22.50

ACEITE Vegetal Comestible Ley®
Pieza de 800ml

2x57.90

SARTENES Y OLLAS Gibson®
(Excepto Privilegia)

40% de descuento

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES BARDAHL®
Para Automóvil (Excepto Doy Pack)

30% de descuento

CACAHUATE Mega Bolsa m&m's®
de 120g

20% de descuento

DULCES Sonric's®
PintaFrut de 17g,
Gomitas Enchilada Mancha-T de 110g,
Inspireka de 49g,
Moldeable de 45g y
Arena Mágica de 30g

15% de descuento

DETERGENTE en Polvo Bold®
850g Flores Para Mis Amores, Solecito Primavera o Cariñitos de mama

26.50

LIMPIADOR Flash®
Multiusos Lavanda, Brisa Marina, Frutal ó Floral de 1L

2x29.50

HARMONTEC Smart TV HD 32"

PANTALLA HARMONTEC® Smart TV HD de 32"

2,490.00

o Más

MAYONESA REAL Best Foods®
de 433g

61.50

CEREAL miel almendra Cheerios®
de Nestlé® de 480g

2x105.00

CEREAL Azucaradas Maizoro®
de 600g

43.90

CAFÉ Soluble Dolca® NESCAFÉ®
de 260g

107.90

SALSA BOTANERA Tradicional La Guacamaya®
de 1L

22.90

CEREAL Aritos de fruta Maizoro®
de 430g

42.50

HARINA Para Hot Cakes tradicional Gamesa®
de 700g

38.50

LECHE SAN MARCOS®
Entera de 1L

27.90

NESQUIK® Polvo Sabor Chocolate
Bolsa de 357g

36.50

HARINA De Maiz Maseca®
de 1kg

22.90

Todo Para Tu Fiesta

REFRESCO De 400 ml Manzanita Sol®, Naranja Mirinda®, Seven Up®, Pepsi Cola® o Toronja Squirt®

3x22.90

GALLETAS En caja Gamesa®

30% de descuento

BEBIDA Energizante Red Bull® Regular o Sugar Free de 250 ml

2x80.00

AGUA NATURAL epura® de 1 Litro

2x19.90

BEBIDA Powerade®
ION4 Lima Limón, Moras o Naranja Mandarina de 1L

23.50

NECTAR Vigor®
Mini brick Vigor® de 200ml Durazno, Mango o Manzana

4x19.90

TOSTITOS® Salsa Verde o Flamin' Hot Sabritas® de 240g

42.50

WHISKY BUCHANAN'S®
12 años DELUXE™ de 750ml

839.00

WHISKY JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Negra de 750 ml

950.00

WHISKY JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Roja de 700 ml

350.00

TEQUILA Reposado Cabrito®
de 750 ml con Cabrito® de 250 ml

165.00

VINOS DE MESA BAREFOOT®, Las Moras y Alma Mora
pieza de 750 ml

3x2

BEBIDAS Caribe® Cooler
de 300 ml excepto ultra

2x46.00

Baño y Recamara | Babylandia

DETERGENTE en Polvo Util®
Multiusos Regular Blanco de 5 kg

144.90

SUAVIZANTE Suavite®
de 3L Aroma Bebé, Primavera o Sol

86.90

DETERGENTE en Polvo Regular Ariel®
de 2kg

94.90

DETERGENTE Líquido Bold®
Cariñitos de Mamá o Flores Para Mis Amores de 4.23 L

114.90

DETERGENTE Liq. Para Trastes y Hierbabuena Salvo®
de 1.2L

49.90

LIMPIADOR Multiusos Floral o Pino PINOL®
de 1L

22.50

ALIMENTO Para Perro Pouch Pedigree®
de 100g (Bordero, Res o Pollo)

6x60.00

BLANQUEADOR Regular o Aroma Floral Cloralex®
Aromas de 3.75 L

51.90

DETERGENTE en Polvo SALVO®
Multiusos de 2 Kg

84.90

CAJAS ORGANIZADORA 73L Negra Ecoline®

179.90

CESTO De Plástico para Basura con Tapa de 70L Kartell®

169.90

FIBRAS Ley® and Grand Brand®

20% de descuento

Higiene y Belleza

SHAMPOO O Acondicionador PANTENE®
de 700ml o SHAMPOO Head & Shoulders® de 650ml

2x179.00

DESODORANTE En aerosol Dove® XL, Rexona® XL o AXE® XL de 210ml

2x130.00

TINTE Miss Clairol®
Excepto Paquetes

36.90

DESODORANTE Secret® Gel
Pieza de 45g

2x99.00

SHAMPOO O Acondicionador Herbal Essences® Classic de 400ml

2x115.00

SHAMPOO O Acondicionador FRUCTIS®
Pieza de 650ml

2x125.00

BLOQUEADORES Y BRONCEADORES NIVEA® SUN
Pieza

25% de descuento

TINTE KOLESTON® o SOFT COLOR®
Excepto Paquetes y Retocador de Raiz

2x115.00

JABÓN DE TOCADOR En Barra Lirio®
3Pack Neutro o Dermatológico

39.00

CREMA DENTAL Colgate®
Triple Acción de 150ml

35.90

TRATAMIENTOS FACIALES L'OREAL®

30% de descuento

JABÓN DE TOCADOR Palmolive® Naturals o Pack Aloe Oliva o Almendra y Omega

69.90

TRATAMIENTOS FACIALES EXPRESS ACLARA de GARNIER®

25% de descuento

COSMÉTICOS MAYBELLINE® Y L'OREAL®

30% de descuento

Mercancías Generales

PANTALLA SAMSUNG Smart TV 4K de 50"

6,990.00

PANTALLA SAMSUNG Smart TV 4K de 55"

7,490.00

PANTALLA HARMONTEC® Smart TV FHD de 43"

3,990.00

ACEITES Y ADITIVOS Chevron® (Exc. Supreme 25W50)

30% de descuento

Todas las LLANTAS MAUSTONE® Para Automóvil

40% de descuento

LÁMPARAS Y FOCOS LED Red-Dot® y ETCCO®
Pieza

3x2

ACEITE P/Motor AK Multigrado MOTOR PRO®
de 16 Kg W50 de 946 ml

2x149.90

MACETA Kartell®
Viena de 16", 20" y 24" Terracota y Chocolate

35% de descuento

SOMBREROS (Exc. FASHION Y LIVING IT ALL)

40% de descuento

DEL DEPTO. REGALOS

30% de descuento

REFRIGERADOR 7 Pies Silver Hisense®

4,790.00

LAVADORA Automática Whirlpool®
de 16 Kg

7,590.00

SARTENES, OLLAS Y UTENSILIOS EKCO®

30% de descuento

REFRIGERADOR 11 Pies SAMSUNG®

8,190.00

LOZA Suelta de Cerámica, Porcelana y Melamina Gibson®
(Exc. Jarro Decorado)

30% de descuento

EN TODA LA MARCA Kartell®
Del Departamento de Enseres

30% de descuento

PELUCHE Del Depto. de Regalos (Exc. Funner)

40% de descuento

Todos los BALONES 3R®

30% de descuento

SANDALIAS (Excepto Jipao y Rolling)

30% de descuento

La Universidad cerca de ti Da a conocer la UAN su oferta educativa

"El UNIFEST es una fiesta universitaria, se ha realizado en varias emisiones, y es una oportunidad para que la sociedad nayarita, en especial a la juventud que está por concluir sus estudios de bachillerato se acerque y conozca cada una de las licenciaturas", detalló la rectora de la máxima casa de estudios

Redacción

Con el propósito de dar a conocer la oferta educativa de Profesional Asociado y Licenciaturas de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), así como el registro y participación en el proceso de admisión; igualmente los servicios y beneficios para llevar a cabo durante su trayectoria estudiantil, arrancó el UNIFEST 2024 La Universidad cerca de



ti, con sede en la Unidad Académica Preparatoria No.1

Norma Lilianna Galván Meza, rectora de la UAN subrayó, que esta oferta educativa es una muestra de lo que la máxima casa de estudios tiene para ofrecer a las y los estudiantes de todas las preparatorias, tanto del interior, como del exterior, y que estén interesados por continuar con su formación profesional.

"El UNIFEST es una fiesta universitaria, se ha realizado en varias emisiones, y es una oportunidad para que la sociedad nayarita, en especial a la juventud que está por concluir sus estudios de bachillerato se acerquen



y conozcan en qué consisten cada una de las licenciaturas; contamos con 73 opciones de formación de manera presencial, semiescolarizado y en línea", explicó Galván Meza.

Es importante mencionar, que en la Preparatoria No.1 se encuentran diferentes stands dando a conocer la oferta educativa del nivel superior, hasta las 17:00 horas. Cabe resaltar, que a quienes les interese continuar su formación profesional, tienen hasta el 30 de abril, para culminar su registro en la página de admisión de la UAN.



Evaden las autoridades su responsabilidad

Se quejan restauranteros de la falta de agua potable

"Como ciudadanos pagamos el recibo de agua potable al SIAPA pero no contamos con el servicio y por ello tenemos que realizar un gasto anual para adquirir pipas de agua", dijo Levi Monts, presidente de la Asociación Civil Preservación del Centro Histórico de Tepic

Fernando y Misael Ulloa

Empresarios restauranteros que tienen sus establecimientos en el primer cuadro de la ciudad aseguraron que desde hace meses el servicio de agua potable en esta zona de la ciudad es pésimo.

Sobre el tema, Levi Monts, presidente de la Asociación Civil Preservación del Centro Histórico de Tepic, dio a conocer que en diversas ocasiones han acudido al Ayuntamiento de Tepic para dialogar con las autoridades municipales y darles a conocer la situación que viven como empresarios restauranteros y los altos costos de agua potable que tienen que pagar.

Sin embargo, especificó que por diversas causas las autoridades municipales no los han recibido: "Queremos hacerles saber que nosotros como ciudadanos, mes con mes pagamos el recibo de agua potable al SIAPA pero no contamos con el servicio y por ello tenemos que realizar un gasto anual por pipas de agua potable que fácil rebasan los 50 mil pesos al año, porque al cliente no le podemos decir que no contamos con el servicio de agua potable".



Ante esta situación pide a las autoridades municipales que dejen de ignorar a los empresarios que reiteradas veces han acudido a la presidencia municipal para solucionar este grave problema: "Ya hemos acudido a la presidencia en varias ocasiones, pero se cierran al diálogo, no nos reciben, solo en campaña tuvimos la oportunidad de saludarlos y después ya no los volvimos a ver, los buscamos y nos desconocen".

Contabiliza ya 27 el estado

Desatan humanos incendios forestales

** "Entre los más grandes pues los que ustedes han visto cerro de La Cruz, cerro Microondas que no nos han dejado descansar desde hace dos semanas", confirmó el director de Protección Civil del municipio de Tepic, Norberto Mondragón Palomares

Oscar Gil

siniestros en diversos puntos del estado, 16 tan sólo, corresponden a la capital nayarita, confirmó el director de Protección Civil del municipio de Tepic, Norberto Mondragón Palomares.

Informó que para el tema de la prevención, se ha repartido bastante información sobre todo el que tiene que ver con evitar la quema de basura, la quema en lotes, evitar la limpia de terrenos baldíos, entre otros: "Pero desafortunadamente hay personas que todavía siguen haciendo estas prácticas y son los incendios que hemos registrado por los menos esta semana que ya tenemos más de 16 incendios, entre pequeños y grandes y los más grandes pues los que ustedes han visto cerro de La Cruz, cerro Microondas que no nos han dejado descansar desde hace dos semanas".

Confirmó que en estos dos últimos incendios registrados en los cerros de La Cruz y Microondas fueron provocados por la mano del hombre por los que ya se iniciaron las investigaciones pertinentes por parte de las autoridades correspondientes para deslindar responsabilidades.

"En ambos fueron provocados, en uno ya hay fotografías de personas ahí prendiéndole y en el otro pues hay señalamientos de los mismos vecinos de que hay una persona que también le está

prendiendo, ya nosotros hicimos lo correspondiente con seguridad pública, supongo que están checando a estas personas, pero nosotros a lo que nos abocamos es a la extinción al control, nos solo nosotros sino todas las dependencias que se dedican a esto, desde el medio ambiente del municipio, CONAFOR, COFONAY, Protección Ciudadana y bomberos del estado, estamos todos en este mismo fin de tratar de sofocar los incendios de manera oportuna, pues precisamente para que no hay afectación tanta a la salud y medio ambiente y sobre todo al riesgo de los brigadistas que también, que la gente no entienda que estos incendios ponen en grave riesgo a los brigadistas".



INTERNET

100 MEGAS

+ TV INTERACTIVA XVIEW+

TU TRIPLE DESDE **\$400** AL MES

MEGA YA CAMBIÓ... ¿Y TÚ?

mega.mx

EL TIEMPO SE VA VOLANDO

CADA INSTANTE ES IMPORTANTE, VIVIMOS MOMENTOS QUE VALORAMOS Y NO QUEREMOS QUE TERMINEN NUNCA.

Valora tu Vida

BONO DE DESCUENTO

EN CUALQUIER PLAN PREVENTIVO

SALIDO AL 31 DE MARZO 2024

*No aplica con otras promociones, aplica restricciones.

Tenemos un plan a la medida que se adapta a tu ingreso familiar

Llámanos 311 218 0557



El Patronato del Banco de Alimentos

Anuncian la campaña LECHETÓN 2024

“Al igual que en ediciones anteriores esta vez se tendrán varios centros de acopio distribuidos de manera estratégica a lo largo y ancho de la ciudad, explicó la presidenta, Claudia Rodríguez

Oscar Gil

Explicó que al igual que en ediciones anteriores esta vez se tendrán varios centros de acopio distribuidos de manera estratégica a lo largo y ancho de la ciudad: “Los posters están por entregarnoslos, pero les puedo adelantar que entre ellos estará la Universidad Autónoma de Nayarit, el Centro Empresarial COPARMEX, Pastelerías Pepes, Tintorerías La Cruz, Café Los Arieles, Pepe Yus, entre otros”.

La duración de esta campaña será del 1 al 31 de mayo. Están en sus instalaciones en Platino 54, colonia Microindustrial, en Ciudad Industrial.

Rodríguez Llamas precisó que el año pasado se logró recaudar 14 mil 150 litros de leche *Tetra Pack*: “Traemos un reto y una meta muy fuerte, pero con toda la generosidad de todos los nayaritas lo vamos a lograr; tenemos que ir por los 14 mil 151 litros”.

Se acerca el mes de mayo y Claudia Rodríguez Llamas, presidenta del Patronato del Banco de Alimentos Nayarit, confirmó que *ya calientan motores* para echar a andar en el mes de mayo su campaña anual denominada LECHETÓN 2024 que tiene como finalidad el acopiar el mayor número de litros de leche a través de la instalación de diversos centros de acopio, para posteriormente lo recaudado ser entregado a su padrón de beneficiarios.

“Estamos atendiendo actualmente a 2 mil 249 familias de manera mensual con un impacto de casi 9 mil personas, entonces esta campaña nos viene a ayudar, es un gran soporte para la elaboración de los paquetes alimenticios que se entregan cada mes”, detalló.

En la entidad

Intensifica el ISSSTE refuerzo de vacunación contra el sarampión

Personal de enfermería acude casa por casa a inmunizar a niños menores de 6 años, cuyo esquema no ha sido completado. Esta medida se toma para evitar la propagación de casos de sarampión en el país, las cuidadoras deben vacunar a niñas, niños y adolescentes

Argimiro León

Personal del Programa de Vacunación (ProVac) del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) Nayarit llevan a cabo una campaña de refuerzo en la inmunización contra el sarampión, sobre todo en menores que tienen su esquema incompleto.

Así lo dio a conocer el subdelegado médico de la representación estatal, Juan Eduardo Velázquez Flores, quien comentó: “Esta medida se toma para evitar la propagación de casos de sarampión en el país, se recomienda a las personas cuidadoras vacunar a niñas, niños y adolescentes, en caso de que les haga falta alguna dosis para completar su esquema”.

Por ello, el personal de enfermería perteneciente al ProVac inició un recorrido casa por casa en colonias como Primero de Mayo, Unidad Obrera, Las Flores, América Manríquez y otras más del poniente de Tepic, en búsqueda de bebés que aún no han recibido su vacuna, o de pequeños entre el primer año y hasta los 6 años de vida que no tienen completo su programa de inmunización.

“Contra el sarampión se aplican dos dosis: La primera, a los 12 meses y la segunda a los 18, o hasta los 6 años, como es el caso de los menores que nacieron antes del 2022. Se aplica la vacuna SRP (Triple Viral), que es para proteger contra sarampión, rubéola y paperas”, agregó el subdelegado médico.

El sarampión es una enfermedad viral contagiosa que se encuentra en las secreciones de la nariz y la faringe. El contagio se da cuando la persona con el virus tose o estornuda y las gotas de saliva que expulsa entran por la vía respiratoria de otros que no han sido vacunados o que no se han enfermado.

En caso de tener algún menor en el hogar que no ha completado su esquema de vacunación y no haya sido visitado por el personal de ProVac, pueden presentarlo en el módulo permanente que se encuentra ubicado al interior del edificio de la representación Nayarit del ISSSTE, en Insurgentes #104 casi esquina con Oaxaca.

Nos va a ir muy bien, les dice Claudia

Augura Sheinbaum un futuro promisorio para la banca

El diálogo va a ser clave en la construcción de acuerdos con los banqueros del país durante el próximo sexenio, pues aseguró que el objetivo es apostar por las coincidencias, reiteró la candidata de Sigamos Haciendo Historia

Redacción

Un futuro de desarrollo con bienestar y sustentabilidad para todos y todas, es lo que le espera a México en los próximos seis años, adelantó la candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, tras reunirse con los representantes bancarios más importantes del país, a quienes hizo un llamado a fortalecer el diálogo para aprovechar al máximo el potencial de la nación, esto en el marco de la edición 87 de la Convención Nacional Bancaria que se celebró en Acapulco, Guerrero.

“Nos va a ir muy bien los próximos seis años, vamos a tener buenas relaciones, necesitamos trabajar conjuntamente y que ahí donde no estemos de acuerdo en algunos temas, siempre tengamos el diálogo para poder salir adelante. Creo que estamos en un momento excepcional para nuestro país y que colaborando todos y todas podemos hacerlo todavía mejor”, afirmó.

Por lo anterior, Claudia Sheinbaum, reiteró lo el diálogo va a ser clave en la construcción de acuerdos con los banqueros del país durante el próximo sexenio, pues aseguró que el objetivo es apostar por las coincidencias para lograr un desarrollo económico con bienestar, sustentable para las mexicanas y mexicanos.

“Creo que el diálogo es fundamental, — como lo ha habido hasta ahora —, habrá algunas cosas en las que no estemos de acuerdo, pero es consustancial a la democracia. Lo importante es poner al frente en todo lo que estamos de acuerdo y seguir trabajando en este momento histórico de nuestro país de potencial de desarrollo, y digo desarrollo, no de crecimiento económico, de desarrollo con bienestar y sustentabilidad para poder aprovechar los próximos seis años en donde la gran mayoría de mexicanos y mexicanas puedan salir adelante”, apuntó.

Recordó que, con la 4T, el bienestar no solo ha llegado a los que menos tienen, sino que a empresarios y bancos también les ha ido bien en esta primera etapa de la transformación, que encabeza el presidente, Andrés Manuel López Obrador.

“Veamos cómo les ha ido a los bancos, les ha ido muy bien en estos seis años, a pesar de la pandemia, producto también del trabajo de los bancos, pero también de la situación económica del país; veamos cómo



le ha ido a la gran mayoría de empresarios y empresarias del México, les ha ido y bien; y al mismo tiempo, al que menos tiene, también le ha ido bien, antes la división social era mayor, ahora ha disminuido la pobreza y las desigualdades”, precisó.

Ante los representantes banqueros, Claudia Sheinbaum expuso parte de los 100 puntos que integran su proyecto de nación, principalmente en materia económica para garantizar una “Prosperidad Compartida”, que implica que a todas y todos les vaya bien.

Para lograrlo, dio a conocer la continuidad de un modelo de austeridad republicana que permita rescatar recursos, acompañado de una estrategia de digitalización y simplificación de trámites para mejorar la recaudación, al igual que la modernización de aduanas para captar mayores ingresos.

Asimismo, explicó su Estrategia Nacional de Relocalización que consiste en la consolidación de 12 polos de bienestar, que implica la inversión en vivienda, centros de salud, escuelas, conectividad y espacios de esparcimiento; así como impulso a sectores estratégicos como en materia energética, turística, de infraestructura, en electromovilidad y automotriz, electrónica, logística, agroindustria, tecnologías de información y la industria farmacéutica.

Detalló que, a partir de esa planeación, México tiene el potencial para desarrollar 100 parques industriales en todo el país, adicionales a los 425 parques industriales que actualmente existen, con planeación de infraestructura, energía, vinculación de cadenas productivas y un modelo de planeación que permita desarrollar el potencial con base a las vocaciones productivas de cada región.

14° CAMPEONATO NACIONAL CHARRO "LOS 3 TOÑOS" 2024

TEPIC, NAYARIT

DEL 3 AL 5 DE MAYO

RANCHO EL QUEVEDEÑO

Viernes 3 Mayo

11:00 hrs.
G3R Chanos, SIN. AA
Tlalixtac, OAX. AA Plus
RG2, SLP. (Campeones Nacionales) AAA

13:30 hrs.
Rancho El Alazan, SIN. AA
Tequila Hacienda Vieja, JAL. AA
Rancho El Diamante, JAL. AA Plus

15:00 hrs.
Escaramuza
Los Rudos GV, GT. AAA
Trareysa, NL. AA Plus
Rancho San Martín, JAL. AA

20:30 hrs.
Escaramuza
Rancho Los Toriles, NAY. AA
Máquina 501, EDOMEX. AA
Tres Potrillos, JAL. AAA



BIÓSFERA: UN LUGAR ÚNICO, POR EL DISEÑO DE SUS COTOS Y SU CASA CLUB.

→ Desde la planeación urbanística singular de cada uno de sus 5 cotos hasta la arquitectura de vanguardia con la que estamos construyendo su Casa Club, todo en Biósfera Residencial está cuidadosamente pensado para contribuir a un estilo de vida sereno, en armonía con la naturaleza y a la vez capaz de inspirar nuevas actividades para su comunidad.

- Casa Club de 8000 m2
- Terraza panorámica para eventos.
- Business Center.
- Plazoletas de convivencia.

PINSA
INVIERTE AHORA
☎ 311 214 1802

Av. del Valle No. 89-9
Ciudad Del Valle,
63157 Tepic, Nayarit

BIÓSFERA
RESIDENCIAL

www.biosferaresidencial.com.mx